

658

Berlín, 31 de Enero de 1979.

Señor
Don Adolfo Bañados
Ministro en Visita
Santiago.

Señor Ministro:

La denuncia formalizada por la Iglesia Católica de Chile del hallazgo de los cementerios clandestinos de Lonquén y Cuesta Barriga nos han conmovido profundamente sobre todo, por la comprobación de haberse encontrado varios cadáveres con impactos de bala en el cráneo y maniatados.

Con estupor hemos conocido también la declaración del Ministro del Interior señor Sergio Fernández, que admite la posibilidad de que éstos cadáveres pertenezcan a ciudadanos ejecutados en posibles enfrentamientos con los efectivos de seguridad de la Junta Militar, sin especificar las circunstancias concretas que precisen estos hechos. Y resulta mucho más grave lo aseverado por el señor Ministro del Interior cuando manifiesta que estos hechos se produjeron no sólo en Setiembre de 1973 sino que siguieron en años posteriores. Esa declaración del señor Ministro del Interior, a nuestro juicio, corresponde a una confesión explícita de asesinato de un número indeterminado de personas en supuestos enfrentamientos armados.

Nos causa preocupación, por otra parte, el hecho de que, desde mediados de Diciembre hasta hoy, la prensa que se publica en Santiago no haya continuado dando informaciones sobre las alternativas de la investigación a su cargo y acerca de los avances y progresos que haya habido en la identificación de los cadáveres encontrados, operación a cargo del Instituto Médico Legal.

Esperamos que esta investigación no siga el mismo camino que las innumerables denuncias presentadas a los Tribunales de Justicia chilenos por el desaparecimiento de personas de cuya suerte nada se sabe no obstante haberse acompañado a cada recurso, las pruebas testimoniales que no dejaban duda de su detención y desaparición en manos de los agentes de la Dina.

Hemos leído sus declaraciones a la Revista "Hoy" en la que Ud., afirma que llegará hasta el fin de la investigación y que la identificación de los cadáveres encontrados - que suponemos pueden corresponder a algunos de nuestros familiares - es perfectamente posible dados los avances científicos con que se trabaja en Chile para estos efectos.

Queremos decirle, señor Ministro, que agradecemos su decisión de llegar hasta el final de esta investigación pues estamos seguros que ello ayudará a descorrer el velo de misterio que cubre la suerte de nuestros familiares desaparecidos.

Pedimos a Ud., que continúe firme en esta decisión de establecer la verdad y de darla a conocer públicamente, por dura que ella sea y por amarga que nos resulte a quienes no perdemos la esperanza de encontrar con vida a nuestros familiares.

Saludamos atentamente a Ud.,

Margarita de Ponce

Cristina de Cantero

COMITE DE FAMILIARES DE DESAPARECIDOS
REPUBLICA DEMOCRATICA ALEMANA